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市市场监管局市场处相关负责
人表示，经过3年改造，宁波菜市场
的软硬件都得到了很大提升，但是
目前关于场内灯光的管理没有强制
性规定；虽然宁波之前制定了《菜市
场建设布局规范》，对于灯光使用有
所涉及，但是这些都是推荐性地方
标准，没有强制力。“目前全省正在
开展调研，将对菜市场的建设做进

一步的合理规范。宁波将在现有基
础上继续提质升级。对于群众反应
比较强烈的肉类摊位灯光问题，也
将作为规范的内容之一，在全面听
取意见的基础上向省级市场监管部
门进行情况汇总，争取形成规范性
的可操作文件，更好地改善消费者
的购买体验。”该负责人也表示，本
次活动的目的在于更多听取社会各

界的意见，为政策制定提供参考。
记者也从麦德龙商场和三江超

市等大型商超了解到，他们在肉类
区普遍使用的都是接近自然光线的
暖色系灯光，大多采用LED发光体，
色温普遍在3000K左右。这样的光
线，既不会刺眼，有没有过多的修饰
作用，有助于营造一种比较温馨的购
物环境。 记者 毛雷君 文/摄

部分菜场肉摊用上

“灯光美颜术”
怎么管？
市监管部门进行了实地调研

不同灯光会让肉类的视觉效果不一样。

市民在菜场买肉时往往被肉摊
上看上去很新鲜的肉类所吸引，有
些肉贩为了促进销售，采用灯光给
肉类“美容”，让肉类看起来更加诱
人，也会导致消费纠纷。如何减少
此类消费纠纷？市场监管部门在昨
日下午特别组织社会各界人士对菜
场进行实地调研，听取多方意见。

参与本次活动的有人大代表、政
协委员、消保委工作人员、社区代表和

媒体代表等。他们实地走访了海曙区
月湖菜市场和高塘菜市场。在月湖菜
市场，记者看到5个不同的肉摊，分别
模拟采用了白光、偏黄光、浅红光、中
红光、大红光。在现场，记者明显感觉
到，灯光越偏红，对于肉类的“卖相”会
起到更好的渲染作用；如果光线太白，
会让肉类显得偏柴偏硬。

月湖市场工作人员李娇告诉记
者，他们平时会加强巡查，劝导摊主使

用接近自然光的灯具，不使用过于偏
红色的灯光，以免对消费者造成误
导。摊主王大姐也表示，她们会使用
白色偏黄一点的灯光，这种暖色调看
起来更加舒服，也比较接近自然光线。

调研组一行还来到高塘菜市场
实地察看。高塘菜市场刚刚完成了
改造，场地整洁，摊位上的灯光也比
较统一，基本上采用 LED 的暖色
系，并没有过分偏红。

灯光越偏红“卖相”越好1

肉摊灯光不应过度修饰2
在座谈环节，社区代表乐女士

表示，实地查看之后发现不同灯光
下，肉类颜色差别比较大。她说：

“我平时也比较关注民生，希望政府
能够出台政策，不要让肉类过度美
颜，还原肉类本来的颜色就好。”

人大代表郭先生认为，肉摊的颜
色以白色偏浅红比较恰当。他建议把
不同品质和部位的鲜肉制品分门别类

陈列，有助于消费者更好地选择。政
协委员郑女士表示，肉摊的灯光应该
接近自然光线，不应过度修饰。不同
色温不能混用，灯光强度也应该统
一。“我此前走访了不同菜市场肉摊
的灯光发现，一般情况下，未经改造
的老旧菜场肉摊上灯光确实偏红，改
造后的菜市场灯光就自然很多。”郑
女士也认为，应该从软件和硬件上加

强规范和管理。
海曙区消保委秘书长杨荣认

为，部分摊贩用偏红的灯光过度“美
容”，确实容易误导消费者，从而引
发效仿，政府相关部门应该制定相
应标准和规范；同时要加强宣传，合
理引导消费者。“但是，灯光的管理
也需要从试点做起，逐步推广，循序
渐进。”杨荣说。

将规范肉摊的灯光问题3


